

N° 16 - 28/05/2025

# NEWSLETTER



## Newsletter du Club Souveraineté & Industrie

AEGE - le réseau d'experts en intelligence économique



## Michelin confirme un investissement de 60 millions d'€ dans une usine en Isère

Le constructeur de pneus français a confirmé son investissement de 60 millions d'euros dans la construction d'une nouvelle usine à Péage-de-Roussillon (38). Ce projet a pour but de développer la production de la molécule 5-HMF issue du fructose afin de remplacer les composés chimiques issus de produits fossiles.

La production devrait débuter en 2026 et devrait permettre une production annuelle de 3000 tonnes, ce qui ferait de cette usine le plus gros site de production de cette molécule au monde selon Michelin. L'entreprise envisage de s'approvisionner en fructose produit à l'intérieur des frontières de l'Europe.

Le projet, soutenu financièrement par l'Ademe et l'UE, devrait permettre de créer une trentaine d'emplois.

**SOURCE**

[Plateforme chimique de Roussillon : Michelin confirme 60 millions d'euros d'investissement pour construire une usine](#)

## Trump approuve le rachat d'US Steel par le japonais Nippon Steel



Alors qu'il avait promis de bloquer la prise de contrôle d'US Steel par toute entreprise étrangère, le Président américain a finalement annoncé soutenir un rapprochement entre US Steel et Nippon Steel.

US Steel perdait de nombreuses parts de marché et n'avait plus les capitaux nécessaires à la modernisation de ses installations.

Le groupe japonais avait alors présenté une offre d'acquisition d'un montant de 14 milliards de dollars, et avait ensuite annoncé investir 2,7 milliards de dollars dans les usines américaines.

Cet achat pourrait permettre à Nippon Steel relancer son activité, en baisse au Japon.

**SOURCE**

[Trump approuve finalement la prise de contrôle d'US Steel par Nippon Steel](#)

## □ Le chiffre d'affaires de Duralex remonte, la reprise par ses salariés porte ses fruits



Après avoir été reprise par ses salariés en août 2024, l'entreprise Duralex affiche des résultats prometteurs. Alors que son chiffre d'affaire de 2023 était inférieur à 25 millions d'euros, il devrait cette année atteindre 31 millions d'euros.

L'entreprise cherche à conquérir de nouveaux clients, elle a notamment ouvert une boutique dans le quartier de la Bastille à Paris.

Selon l'Usine Nouvelle, 79% des Scop sont pérennes après cinq ans d'activité, 18 points de mieux que les entreprises dans l'ensemble.

**SOURCE**

« Nous sommes fiers » : Duralex remonte la pente, dix mois après sa reprise par ses salariés

Les Scop industrielles, de belles réussites mais pas une formule miracle



## Le Groupe CLS, filiale du CNES, remporte un contrat de près de 100 millions d'euros de météo marine en Indonésie

Le Groupe Collecte Localisation Satellites remporte la deuxième partie d'un contrat de près de 100 millions d'euros, le plus gros contrat de son histoire.

En 2020, CLS avait déjà décroché une première partie du contrat d'un montant de 43 millions d'euros, visant à moderniser les outils de la météo marine de l'Indonésie.

Le 27 mai, elle annonce avoir été sélectionnée pour accomplir la seconde partie du projet, pour un montant de 50 millions d'euros. Cette seconde phase du projet devait être réalisée par les États-Unis, cependant Donald Trump lors de son premier mandat avait décidé d'abandonner le projet, en indiquant que le financement des pays émergents n'était pas sa priorité.

Le groupe CLS devrait ajouter de l'intelligence artificielle dans la suite logicielle afin de mieux prévenir des risques d'inondations côtières, très nombreux dans la région.

**SOURCE**

[Le français CLS décroche le plus gros contrat de son histoire pour la météo marine en Indonésie](#)



## **VietJet Air commande 20 Airbus A330 supplémentaires lors de la visite d'Emmanuel Macron à Hanoï**

La compagnie low-cost Vietjet Air a conclu un nouvel accord avec le constructeur européen Airbus pour l'achat de 20 nouveaux Airbus A330. Le montant de cette transaction s'élèverait à 7 milliards d'euros.

Cette commande s'ajoute aux 20 Airbus commandés l'an passé par la compagnie Vietnamienne et fait suite à la visite d'Emmanuel Macron dans la capitale du pays.

Cet achat agrandira la flotte de la compagnie qui possède 115 appareils, exclusivement des Airbus et permettra "d'augmenter le nombre de vols sur des liaisons à forte capacité dans la région Asie-Pacifique, ainsi que de mettre en place de futurs services long-courriers vers l'Europe" selon Vietjet Air.

**SOURCE**

[La compagnie Vietjet Air commande 20 gros porteurs Airbus A330 supplémentaires](#)